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ACTA N"23 ~-1 

REUI..... 'ÃO ORI'HNÁRIA DE 30-05-994 ~ 

: /// 2...-. 

~ 

Aos trinta dias do mês de Maio do ano de mil f o\'ece ntos e noventa e 

Quatro, Edifl cio dos Paços do Concelho e Sala das Reuniõt(s da Câmara Munici pa l, 

reuniu ordmanamcntc a mesma Câmara , sob a Presidência do Vereador cm regime 

permanente Sr. Prof. Celso Augusto Baptis ta dos Sant os, e com a presença dos 

Vereadores Srs. Eng" Vítor José Pedrosa da Silva, Dr. Henrique Teixeira Barbosa de 

Mendonça, Dr" Maria da l uz Nolasco Cardoso, Eng" Ed uardo Belmiro Torres do , ' 

Cou ro. Sr. João Ferreira dos Santos, Tenente-Coronel Jo ão Carlos Albuq uerque Pinto e J~ 

Eduardo Elisio Silva Peralta Feio. ~ 

Pelas 14 horas c 30 minutos foi declarada a berta a presente reUl~\>--'
APROVAÇÃO DA ACTA: - ,Foi deliberado, por unanimidade, apro var a 

ac ta n" 21. .... 

RESUMO DIÁRIO UA TESO URARIA: - A Câmara tomou conhecimento 

do balancet e da tesou raria relativo ao dia 27 de Maio , corrente , o qual acusa o segu inte 

movimento em dinheiro: - Saldo do dia anterior em operações orçament ais - cento e 

vinte e um milhões trezentos e dezoito mil seiscentos e dois escudos e vinte centavos ; 

Saldo do dia anterior em operaç ões de tesouraria • dezoito milhões quatr ocentos e vinte 

e oito mil cento e doze esc udos; Receita do dia em operações orçame ntais 

quatrocentos e sessenta e dois mil duzentos e vinte e nove escudos ; Receita do dia em 

operações de tesourana . cento e cinco mil quinhen tos e trinta e um esc udos; Despesa 

do dia cm operaç ões orça menta is - sete milhões setecentos e quarenta mil duzentos e 

sessenta e sete escudos e oitenta centavos; Despesa do dia em operações de tesouraria 

três milhões cento e setenta e nove mil cinquenta e cinco esc udos e cinquenta centavos : 

Sa ldo para o dia seguinte em operaçõe s orçamentais . cento e catorze milhões trinta e 

nove mil novecentos c sessenta e três escudos c quarenta centavos: Saldo para o dia 

seguinte em operações de tesouraria - quinze milhões trezentos e cinquenta e quatro mil 

quinhentos e oitenta c sete esc udos e cinquen ta centavo s. 

Acta n'' 23 de 30 de Maio de 1994 · I 



'~' > 
çÀ~ ARA MUN ICIPAL - REUNIÚES: - Foi deliberado, nos\ termo s do 

que dispõe o art" 19" do C.P.A.• apreciar as les . .' .seguintes questões não com.~an
ordem de trabalhos: • ~ ~ 

ç.. 

ALIENAÇÃO DE BE~ ~ - TERRENOS ENTRE A RUA CO M AN D AN~ 

ROCHA E CUNIIA E A AVENIDA CENTRAL: • Na sequência da dCliberaçãOV 7 
tomada em 9 de \laia, findo e por proposta do Vereador Sr. Eng" Vitor Silva, foi ' 

deliberado, por unanimidade, que o lote de terreno designado pelo número dois da ~ 

zona aci ma indicada. sejam vendidos nas mesmas condições da última arrematação . ' 

efec tuada naquele local d eve~do a respectiva hasta pública ler lugar pelas 14.30h do ' l (r-'" 
próximo dia 4 de Julho, no Edifício dos Paços do Co ncelho. ~-'1"-7 

SERViÇOS MUNICIPALIZADOS - TRANSFERÊNCIA O;JBAS:

Também por proposta do Vereador Sr. Eng" Vitor Silva, foi deliberado, por 

unammidadc. autorizar a transferência para os Serviços Municipalizados da quantia de 

trinta milhões de escudos, destinad a ocorrer a dificuldades de tesouraria. 

- Seguidamente o mesmo Sr. Vereador deu conhecimento de que, este ano, 

os Serviços Municipalizados completam 70 anos de existência e que, por este motivo, 

se vai organiza r uma pequena comemoraç ão, nomeadamente uma festa convívio com 

lodos os trabalhadores, e, que, ops rmn amenre dará mais promenores sobre o 

acontecimento. 

LIX EIRA ~1UNIC I PAL - TRATA:\1ENTO DE REsl nuos SÓLI DOS 

URBANOS: - Dando seguimento à deliberação tomada na reunião de 23 do mês em 

curso a Câmara tomou conhecimento da informação técnica prestada sobre as 

propostas apresentadas para a execução dos trabalhos em epigrafe, pelo prazo de um 

ano a contar da data da cele bração <Ia escritura. De acordo com a mesma c por 

unanimidade, foi deliberado adjudica r à Firma GREENDAYS - Valorização dos Lixos 

- Protecção de Ambiente, Lda., a referida empreitada. pela quantia de catorze milhões 

e quatrocentos mil escudos acrescida de IVA, por ser o concorrente que apresenta 

proposta mais vantajosa 

TRÂI\ Sno: - No uso da palavra, o Vereado r Sr. João dos Santos fez um 

alerta para alguns problemas de ITànsito que se fazem sentir na cidade e para a 

necessidade de se solicitar um maior apoio à P.S.P., nomeadamente no que refere à 
vigi lância dos parcômetros na Avenida, pois, no seu entender, tem-se verificado falia 

de rigor na fiscalizaç ão dos mesmos. Salientou. também, a conveniência de serem 

adquiridos mais parcómetros para colocar noutros locais da cidade que carecem 
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igualmente de organ ização cm termos de estac ionamento, ao que se séguiu troca ~ 

impressões. c ______ :::: 

. /I;::r/
CASA ABRIGO: - O Vereador Sr. Tenente-Coronel Albuquerque Pin lO f~ 

usando da palavr a, pediu csclarecirn ênros sob re a forma como vem funcionando a ca~ 

Abri.go • c S. Jacinto, nomeadamente se existe algum regulamento quanto ao bar d" 
apoio à mesma. Respondeu o Vereador Sr. Prof. Celso Santos que não existe • 

qualquer regulamento c (lUC o funcionamento tem estado a cargo da Junta d 

Freguesia. sendo um assunto que carece, efectiva mente. de ser estudado . 

BACIA HIDROGRÁFICA DO VOUGA: - O Sr. Presidente CIII exercício 
deu conhecimento dos assuntos tratados na )" reunião do conse lho de Bacia do Rio 

Vouga em que esteve presente e que se rea lizou no passado dia 27. no Edifício do 

Governo Civil. tendo feito referê ncia a alguns aspectos que considerou mais 

interessantes, nomeadamente às diversas formas de utilização da água. actuais e 

fu turas Apresentou 11m doss ier com toda a docum entação sobre o assunto. o qual pós 

ii disposição de todos os Srs. Vereadores para eventual consulta 

CURSOS DE ,W ERFEICOAMENTO PROF ISSIONAL: • Continuando no 

uso da palavra, o Sr. Vereador Tenente:ç oronel Albuq uerque Pinto deu conhecimento 

de um oficio enviado pela Associação de Bombeiros Volunt ários de Sintra. a informar 

da realização de 11m Co lóquio subordinado ao tema "Os Municíp ios e os Bombeiros 

Portug ueses . Realidades e Perspectivas", a levar a efeito nos dias 24 e 25 de Junho, 

pr óximo, com o apoio do Governo Civil do Distrito de Lisboa, Câmara Municipal de 

Sintra, Serv iço Nac ional de Bombe iros, Associação Nacional dos Municípios 

Portugueses e Liga dos Bombeiros Portugueses e. considera ndo o interesse de que se 

reveste o referido Colóquio e ainda o facto de se inserir no âmbito da Protecção Civil, 

propôs que se autoria a participação 110 mesmo . do funcionário Sr. Car los xtartin s. 

cabendo à Câ mara o pagamento das correspondentes despesas. o que mereceu 

apro vação por unanimidade. 

De seguida. o Vereado r Sr. Dr. Mendonça alertou para o facto de que, de 

futuro . todos os pedidos desta natureza sejam previamente dado s a conhecer ao 

Vereador que tem a seu cargo a respectiva área, não só para uma me lhor coordenação 

dos serviços. como também para posterior registo no cada stro pessoal. 

BAIRRO DE SANTiAGO - OCU PAÇÃO DE TEMPOS LIVRES: - A 

Vereadora Dr" Maria da Luz informou de que a exemplo do que acente ccu no ano 

findo. e no sentido de dar continuidade a um program a que obteve resultados positivos 
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e que fOI bem aceite pelos jovens e pela população da U rbam7.a çã ~Ul--ePi gra fe . se 2
pretende impleme ntar no ano cm curso, um novo programa de ocupação de tempos /f'(p_ L

livres para jo vens, durante a próxima época de Verão , sendo para o efeito nece ss ári~ /1,;; . 
que esta Câmara Municipal disponibilize uma verba na ordem dos mil e qUinhcn t o s~1 

comos • . 

A Senhora Vereadora informou, a inda, de que es tá lambem cm estudo um 

projecto ligado à área do ambiente. cuja candidatura será apresentada ao lnStíf[1 
Português da Juventude. com a participação da QUERCtJS. LARA e A.P.E.A., para ' , 

qual deverá, também. ser d ispo n i bi liza~a uma verba a indicar opo rtunamente, s se j ~ 

entender que se deve avançar com o projecto_o \ \->-,~~ 

Seguiu-se uma breve troca de Impressões, tendo sido deliberadq, por 

unanimidade , concordar cm principio com a proposta apresentada c com a 

drspombihzaç ão da verba pro posta 

DISCOTEC A FLASH-BACK: • Na sequência do del iberado na reunião de 

28 de Março , último, a Câmara tomou conhecimento de um oficio enviado pelo 

Go verno Civil do Distrito de Aveiro, relativ amente an pedido formu lado pela Firma 

Pangaio e Figueue do, l .da., propriet éna da Discoteca Flashback. no sentido de lhe ser 

autoriza do o funcionamento do dito estabelecimento como bar, e a solicitar o parecer 

desta Autarquia sobre a pretensão em causa. Foi deliberado, por unani midade, remeter 

o processo aos Serviços Técnicos a fim"de' emitirem parecer sobre o assunto . 

TRANSRIA - T RANSPORTES PARA S. JACINTO: - Dando seguimento 

às delibe rações que têm vindo a ser tomadas sobre o assunto em epigrafe, a Câmara 

tomou conhecimento do parecer ju rídico emitido pelo advogado Dr. Fernan do de 

Oliveira. elaborado com base nos contactos efectuados ju nto do advogado dos 

Esta leiros de S. Jacinto. Feita a leitura daquele document o, cujo teor aqui se dá como 

transcri to, foi deliberad o. por unanimida de, ofic iar ao adm inistrador nomeado pelo 

Tribunal. Dr. Vaz Duarte, IlO sentido de ser solicitada autorização ii assembleia de 

credores para a venda da quota dos estaleiros a esta Autarquia, bem como as duas 

lanchas que têm estado ao serviço da T RAJ\SRJA 

FORNECIMENTOS • AQUISiÇÃO DE T1~ T A DE TRAFEGO E 

DILUENTES : - Na sequ ência da deliberação tomada na reunião de 23 de Maio, 

corrente, re lativa ao assunto em epígrafe, e lida a informação prestada pelos Servi ços 

Técnicos. foi deliberado, por unanimidade, adjudicar do seguinte modo, o material em 

epigrafe: ii Firma T RAfl URUE - Comercio e Indústria de Máqu inas para Sinalização 

S.A., o fornecimento de tinta de secagem muito rápida branca e amarela, não reflectora 
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c de aplicação à pistola pelas quantias de setecentos e vinte ~dos o quilo e-'~ 

-"
oitocentos e vinte escudos o quilo, respectivamente. e re...pectivo diluente ao preço de ,,( ~ ....
 

setecentos e vinte escudos o litro; e à Firma CIN - Tinias Cin (Aveiro), Lda.• o
 

fornecimento de tinta de secagem muito rápida. de cor branca, não reflectora,
 
fornecida sob a forma de dois componentes (base e endurecedor), de aplicação a frio
 

com espátula. pelas quantias de mil e seis escudos c cinquenta centavos o litro e mil
 

trezentos e sessenta e um escudos o litro, respectivamente e respectiv o diluente pel
 

quantia de quinhen tos e vinte e oito escudos e cinquenta centavos o litro, dcstinan - \ '
 

se os produtos em causa a ser adquiridos parcelarmente, e ao longo do ano, arrav s de .,./'"',.,...
 

requisição, de acordo ~om as necessidades dos serviços ~~\.,--.--...-f' 

ALIE:-lACAO DE BENS - LOJAS - AVENIDA 5 DE OUTUBRO : · Após 

breve troca de impressões . e de acordo com a informação e avaliação efectuada pelos 

Serviços Técnicos. foi deliberado. por unanimidade. pôr cm arremataç ão em hasta 

pública a loja municipal situada no edifício recentemente construído nas traseiras da 

Sé, Avenida 5 de Outubro, com uma base de licitação de cento e cinquenta mil 

escudos o metro quadrado e lanços não inferio res a quinhentos escudos o metro 

quadrado e que a hasta pública tenha lugar no próximo dia IRde Julho 

IDEM - IDEM - URBANIZAÇÃO DE SA?'JTLAGO: - Igu almente de 

acordo com outra informação e avaliação dos Serviços Técnicos, foi também 

deliberado, por unanimidade, p ôr cm arrematação em hasta pública. a loja n° 23 

correspondente à fracção A do Bloco C7. com a arca de 100,54 m2, com uma base de 

licitação de setenta e cinco mil escudos o melro quadrad o, não podendo os lanços ser 

inferiores a quinhentos escudos o metro quadrado. 

Mais foi deliberado, por unanimidade, que a hasta pública lenha lugar no 

próximo dia 18 de Julho. 

URBANIZACÃO DA QUINTA DQ CARRA ~Q N A: - Pelo Sr. Presidente 

cm exercíc io, foi transmitida a Câmara a preocupação manifestada pelos moradores da 

Quinta do Carramona, no sentido de a Câmara tomar diligências relativamente à 

execução dos arranjos exteriores do Bloco C. nomeadamente a construção de baías de 

estacionamento e outras obras relacionadas com o trânsito e a sinalização, ao que o Sr. 

Vereado r EngO Vítor Silva informou de que o assunto se encontra já em estudo na 

Divisão de Vias e Trânsito em conjunto com a Junta de Freguesia . 

Seguidamente, o Vereador Sr. Prof. Celso Santos propôs que, para um 

melhor desenvolvimento da circulação automóvel, se altere a circulação no arruamento 

a poente do Edifício Carramona, passando o trânsito para sentido único - sentido 
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Norte-Sul ~ • pelo que foi deliberado , por unanimidad e. concordar c manda r cclocaréa ;r.:,t 
respectiva sinalizaç ão. 47 

TRÂ'JSITO : ~ Por proposta do Vereador Sr. Eng" Vitor Silva a Câm~' . 

deliberou. por unanimidad e, mandar- proceder à edição d~ d~is novos modelos de \ \" 
cartão de estac ionamento, nas seguintes modalidades: um pnm crro tipo destinado i:l ser 1\ 

utilizado pelos Membros da Câmara. Presidente da Assembleia Municip al e.Membros 

da Assemble ia Municipa l e que pude ser utilizado nos parques de esrac ionamcnt 

lateriais à Câmara e em todos os locais onde se encontre m insta lados perc ómerrçs , 

outro tipo, em cor diferente daquele. destinado a ser utilizado apenas pelos ~lcmlfos 

da C.lim. ara, Presidente . AS.semblcia Municipal e Direclorc.s de Departamento dJ da

C âmara. unicamente para estacionamento nos parques privativos laterais à Càmara ~ 

Municipal. ficando ainda autorizadas a estacionar nestes locais todas as via turas 

munic ipais devidamente Identificadas. _ ~ ~ 

SA." TA CASA DA MISERJCÓRDIA - CONSTRUCÁO DE UM a NT RO 

DE DIA [ LAR DE IDOSOS E\l OLl VEIR l\lHA: - Por proposta do Vereador Sr. 

Prof. Celso Santos e por unanimidade. a Câmara deliber ou autorizar que pela equipa 

técnica que procedeu à ela boração '<iaprojecto do Centro de Dia e Lar de Idosos em 

Olive irinha. seja exec utado, agora o projecto de infraestrutur as, arranjos exteriores e 

acessos do mesmo empreendimento :' 

Imed iatamente a seguir, iniciou-se a aprecia ção dos assuntos constantes da 

ordem de trabalhos: 

URBANlZACÃO fORCA-VOUGA - INFRAESTRUTURAS · 73 FASE: · 

Na sequência da del iberação tomada na reunião de 18 de Abril, findo, que procedeu à 
abertura de concurso com vista à execução da empreitada de infraestrutur as na 

Urbanização Forca-Vouga - "? fase , a qual por lapso foi mencionada como 6" fase, foi 

presente o processo relativo à execução da mesma, tendo- se verificado que as 

propostas foram apresentadas pelas seguintes Firmas: N° I • LAM EIRO 

EM PREITEIROS de João Simões Marque s Vieira & Filhos, Lda.; N° 2 • VíTOR 

JESUS RODRIGUES ALMEIDA; W 3 - M.MENDES. LDA.; N° 4 - CABRAL & 
FILHOS, S.A..; e W 5 - JOAQU IM ALVES, SUC RS., LDA.. 

Procedeu- se, de seguida, à abertura dos respectivos sobresc ritos, 

verificando-se que os concorrentes apres entaram os seguint es valores: N° I - vinte e 

quatro milhões quin hento s e sessenta e sete mil seiscentos e dez escudos; N° 2 - vinte e 

um milhões setecentos e setenta e quatro mil duzento s e setenta escudos; N° 3 - vinte e 
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três milhões novecentos e quarenta e oito mil e setecentos escudos; :--;" 4 • vinil' c três Ç:..L 

m ~lhõe s se tec e n lo~ e quarenta mil seiscentos e noventa escudos; e :"lo5 • vinte e nove A { h ' 
milhões se l~ nt:a mil setecentos e d.ez escudos, sendo todas as import âncias acrescidas /..~. 

de IVA. FOI ~ehberado, por unanimidade, remeter o processo aos SCfVlÇOS Técmcog,1"

para estudo e informaç ão com vista-a posterior resolução. lj 
EMPRtSTl~IOS : - Em sequência da deliberação tomada na reunião de 2tJ 

de Abril, último, foram presentes e abertas as propostas para a contracção de 
empréstimo li curto prazo , no montante de oiten ta c cinco milhões de esc os, 

apresentadas pelas lnsntu tções de Crédito que li seguir se indicam: N° I · EX 
Banco Exterior de Espãna. S.A.; N° 2 - Banco de Fomento e Exterior; N° • Banco 

Pinto & Sotto Mayor; W 4 • Caixa Geral de Depósitos; W 5 • Cré to Predial 

Portugu ês. S.A.; c W li • Banco Português do Atlântico. S.A. Foi deliberado, por 
unanimidade que o Chefe de Divisão Financ.eira an~ lise as condições por cada um 

apresen tadas e preste inform ação sobre li mais vantajosa, li fim de que a Câmara y 
pronuncie numa próx ima~ reunião. \ \>V......., 

CONSTRUCAO DA ESCOLA C+S DE ARADAS: - Dando seguimento a 

de liberação tomada na reunião de '·26 de Abril, findo, que adjudi cou ii Firma 

Construtora San Jose, S.A., pela quantia de duzentos e setenta e um milhões 

seiscentos e oitenta e dois mil quatrocentos e sessenta escudos. a empreitada em 

epigrafe, a Cãmara deliberou, por unanimidade, autorizar que os respectivos encargos 

sejam repartidos pelos anos económicos de 1994 e 1995, respectivamemc. nos valores 

de cento e vi nte e seis milhões setecentos e oitenta e cinco mil cento e quarenta e oiro 

escudos e cento e quarenta e quatro milhões oitocentos e noventa e sete mil trezentos e 

doze escudos 

BAIRRO DE SANTIAGO · ARRANJOS EXTERIORES: • Foi presente um 

oficio do IGAPHE, acompanhado de uma minuta do aditamento ao Convénio relativo 

a conservação e cedência dos espaços exteriores do Bairro de Santiago. cuja 

transferência para a Câma ra foi aprovada na reun ião de 15 de Março de 1993, c 

segundo o qual o IGAPI1E pagara ao Município pela execução dos referidos trabalhos. 

já concluídos, a importância de cinquenta e três milhões oitocentos e oitenta e seis mil 

quatrocentos e trinta e cinco escudos e cede (I direito de propriedade sobre os mesmos 

espaços. Por unanimidade, a Câmara deliberou aprovar o mencionado documento. cujo 

teor aqui é dado como transcrito e fica j unto ao correspondente processo. Foi tam b ém 

deliberado. por unanimidade, conferir poderes ao Vereador em exercício Prof. Celso 

Augusto Baptista dos Santos, para outorgar na respectiva escritura. 

t' y 
~ 
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Chegou, entretan to reunião o Vereador Sr. Dr. Nogueira de Lemos, que <~áesteve em representaç ão da C âmara na teun íào. da Junta Aut ónoma do Porto de Ave~0r~<

URBANIZArÃO 00 oe:ÔJO: - Dando seguimento às comunicacõesr

efectu adas ".as últimas reuniões, foi aPT.esenlada à Câmara a maquete do projecto 
relativo ao estudo que os investidores holandeses se propõem desenvolver para o 
Largo do CÔJo. 

Presentes m Senhores Dr. vnor Mangcrão, Custódio Ramos, DI'. Jo~e 

Nascimento. e António Salav essa , eleme.ntos representativos dos 0. rg êos políriCOS (Ju.e ) . 
cons nruem a Asse mbleia Munici pa l respecti vament e, PSD, PS. CDS/PP c CDUlPE V. I" 

respectivamente convocados para o efeito c a que m o Sr. Presiden te cm e x e r~ c ~o_~ 

agradeceu a presença. ~ -'('" 
Seguiu-se a apreciação da solução agora proposta, que foi cs tu~ada 

comparativamente com o estudo j á existente para o local e já aprovado pela 

Assembleia Municipal. O Sr. Presidente em exercício prestou alguns esclarecimentos 

relativamente ii proposta cm análise, tendo nomeadamente referido que a mesma 

diminui consideravelmente a área de habitação, que apenas de 2.360 m2, lendo é 

igualmente dado a conhecer qual a área prevista cm termos de comércio c similares de 

hotelar ia c outro equipamento, bem _~omo sobre a quantidade de lugares de 
estacionamento. ." 

Também no uso da palavra , o Vereador Sr. Dr. Nog ueira de Lemos 

acrescentou que o objectivo desta reunião é tentar obter o máximo de consenso e 

sugestões de eventuais alterações, para as quais os investidores se mostraram 

díspo niveis. 

Seguiu-se 11m longo período de analise em que foram postas algumas 

questões, tendo os técnicos municipais presentes prestado os esclarecimentos tidos por 

convenientes, ao qlle o Sr. Presidente em exercício informou que o assunto ser á de 

novo apreciado, após serem introduzidas as alterações preconizad as por forma a 

obterem-se alguns parâmetros de ocupação similares aos do projecto inicialmente 

aprovado 

APROVACÃO EM ~ INUTA: - Finalmente, foi deliberado, por 

unanimidade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que d isp õe () n" 4, do 

Art" 85", do Decreto-Lei II " 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuida por todos os Membros da Câmara Municipal, 

e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura. conforme 

determina o n" 4, do Decreto-Lei n" 45362, de 2 1 de Novembro de 1963. 
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